

Les croix de nos chemins

Participer à une randonnée des croix ? Pourquoi pas ?

Depuis plusieurs années est proposée, un samedi de mars, une randonnée des croix ; c'est-à-dire un temps de marche ensemble, allant d'une croix de chemin à une autre dans un des villages de la paroisse. Nous avons la chance d'en avoir beaucoup, certaines très belles ou originales. Tellement habitués au paysage, nous n'y prêtons plus attention. Le journal paroissial, à partir de quelques photos, a provoqué les lecteurs à un jeu de reconnaissance des croix.

Cette marche est une façon de marquer le temps du carême, en écoutant, à chaque arrêt, un petit passage de la Parole de Dieu, d'y réfléchir au long de la marche, d'échanger avec l'un ou l'autre participant. Au bout du carême, il y a la croix de Jésus qui donne sens à toutes nos croix parce qu'elle débouche sur la résurrection, sur la Vie.



Voici ce qu'en dit une marcheuse :

Les croix de nos campagnes ne sont pas là, me semble-t-il, au hasard. Elles commémorent des événements de la communauté paroissiale : protection du Ciel dans le malheur, souvenir d'un défunt, mission locale... Elles ont été signe de ralliement lors de processions des Rogations, où les fidèles et leur curé traversaient les terres, demandant la bénédiction du Seigneur pour la récolte.

Pendant des décennies, on a un peu oublié ces modestes calvaires de pierre ou de métal dégradés par le temps. Les chemins de terre ont parfois été abandonnés à cause des déplacements et parce que les déplacements ne se font plus à pied ou à bicyclette.

Actuellement, les municipalités ou même des particuliers, dégagent et rénovent leurs croix, davantage comme un patrimoine que comme un signe précieux de foi.

Nos randonnées changent notre regard. Les stations faites au pied des croix permettent, à travers la prière des psaumes et les textes de l'Écriture, de rappeler la Passion, la mort du Christ et sa Résurrection.

La beauté des paysages, l'éveil du printemps et le partage entre chrétiens sont précieux. L'attrait en est ressenti par les enfants comme par les adultes. Nous aimons ce moment du carême consacré à la prière et à l'évocation du Sauveur sur les chemins, à l'image de ceux qui nous ont précédés.

*Sœur Monique PIGET
Prieuré Sainte Solange
Le Châtelet-en-Berry (Cher)*